

# 第7回 教育委員会会議録

令和元年6月26日

1. 開 会
2. 会議録署名委員の指名 ～ 山本委員、坪谷委員
3. 前回会議録の承認 ～ 承認
4. 報 告 報告第1号 教育長報告
5. 議 案 議案第1号 令和元年度赤平市人材育成・定住促進奨学生の決定について
6. その他
7. 出席教育委員 教 育 委 員 山 本 由美子 教 育 委 員 瓜 郁 夫 教 育 委 員 坪 谷 嗣 香 教 育 委 員 高 澤 司 教 育 長 多 田 豊
8. 傍聴人を除き他に議場に参加した者 学 校 教 育 課 長 大 橋 一 社 会 教 育 課 長 伊 藤 寿 雄 学 校 教 育 課 主 幹 斎 藤 政 弘 学 校 教 育 課 指 導 主 事 内 潟 昭 仁
9. 傍聴人 0人
会議時間：15時00分～16時00分

<p>教 育 長</p>	<p>開会挨拶          会議録署名委員の指名 ～高澤委員、山本委員          前回会議録 ～坪谷委員、瓜委員 承認</p> <p>報告第1号 教育長報告について～教育長報告メモに基づき報告          ・運動会について、6/1(土)豊里小・赤間小は午後からの天気心配され、赤間小は事前に午前中だけのプログラムに変更し、保護者連絡を行った。豊里小は昼で終了した。赤間小は12時50分に終了し、その後、ぱらぱらと一瞬であるが、雨が降ったが、晴れた状態はその後も続き、結局午後4時頃に雷と雨も降り、天気予報ほど悪天候ではなかった。</p> <p>6/2(日)の行われた茂尻小学校は早朝に雨が降りましたが、開会式では文句のつけようのない晴天となりました。赤間小と豊里小は、開校80周年の記念の冠もついておりました。</p> <p>6/16(日)幼稚園の運動会がありました。毎回晴天のなか行われるの運動会でしたが、今回は数日前から降水確率が100%で、午前は曇り空で気温も低く、グラウンドのコンディションも悪く、体育館開催としました。来賓参加や就園前幼児参加種目をカットし、時間短縮で運動会でした。結果として、赤間小と幼稚園が時間短縮となった。リレーなど屋内の関係で大変盛り上がり、4月には幼稚園教諭も異動あったが、園児とともに一生懸命取り組んでいた。</p> <p>以上、よろしく報告を終わります。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>議案第1号 令和元年度赤平市人材育成・定住促進奨学生の決定についてご説明いたします。</p> <p>赤平市しごと・ひと・まち創生総合戦略の施策として平成28年度より本制度を開始しておりますが、令和元年度赤平市人材育成・定住促進奨学金の貸し付けを申し出た者につきまして、下段のとおり「赤平市人材育成・定住促進奨学金貸与条例」第3条において、奨学生は、その在学する、又は在学した学校等の長の推薦した者の中から、赤平市教育委員会が決定すると規定されていますことから、本委員会で選定するものです。</p> <p>なお、5月31日開催の第6回教育委員会以降6月25日までに申請のありました、4ページの別紙候補者について付議するものです。</p> <p>申請のあった者は2名で、奨学生の資格について事務局にて審査を行った結果、特に問題のある申請者はありませんでしたので、申請者全員を「貸付可」としてよろしいか、お伺いするものです。</p> <p>4-1ページにつきましては、申請者の家族状況、世帯の所得状況等を記載</p>

	<p>した「申請者一覧」となっております。</p> <p>なお、「申請者一覧」につきましては、審議終了後、回収させていただきます。</p> <p>以上、よろしくご審議くださいますようお願いいたします。</p>
教 育 長	<p>議案第 1 号 令和元年度赤平市人材育成・定住促進奨学生の決定について 了</p>
学校教育課長	<p>その他ですが、第 7 回中空知管内教育委員研修会についてであります。7 月 5 日（金）午後 3 時 30 分より、芦別市において開催されます。なお、下段に手書きしております時間に、各教育委員のご自宅に斎藤主幹が迎えに伺いますので、よろしくお願いいたします。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・あかびら火まつりの市民踊りについてであります。別紙実施要領のとおり、7 月 14 日（日）午前 11 時より行われます。既にご案内しておりますがよろしくお願い致します。午前 10 時 30 分までに総合体育館駐車場に集合されますようお願いいたします。（瓜・坪谷・高澤参加）</li> <li>・令和元年度教育委員による学校訪問についてであります。昨年度は、8 月 28 日、8 月 29 日、9 月 4 日の 3 日間で実施したところですが、今年度につきましては、8 月 26 日（月）から 9 月 6 日（金）までの間で実施したいと考えております。この間で、今わかっているところで都合の悪い日がありましたら教えていただきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。</li> </ul>
委 員	<p>9 月 2 日・3 日・4 日都合が悪い。</p>
学校教育課長	<p>調整させていただきます。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・令和元年度北海道都市教育委員会連絡協議会定期総会が、8 月 22 日（木）・23 日（金）に函館市において開催される予定となっております。案内文書はまだ送られてきておりませんが、送られてきましたら、FAX にてご案内いたしますので、よろしくお願いいたします。（※公用車利用で 1 泊 2 日）</li> </ul>
社会教育課長	<p>はじめに、6 月 22 日に第 1 回ふるさと少年教室を開催し、交流センターみらいで開校式を行った後、炭鉱遺産ガイダンス施設、及び立坑を見学して参りました。今回の参加者数は、赤間小学校 7 名、茂尻小学校 4 名、赤平中学校 3 名、合計 14 名となり、残念ながら前年度より 9 名減少となっております。また、前年度に引き続き豊里小学校の児童の参加が無く、今後の各種子ども事業に関しまして、校長会等を通じて、より一層参加への呼び掛けにご協力いただくようお願いして参ります。今後、札幌市、大雪青少年の家などへ行く予定となっております。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・6 月 22 日に、北翔大学との連携事業による市民スマイルウォーキング</li> </ul>

	<p>を開催いたしました。残念ながら当日は雨のため、ウォーキングは中止となり、総合体育館でのニュースポーツのみとなった。今回の参加者数は、42名で、前年度より11名の増加となりました。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・6月30日、虹ヶ丘球場にて、子ども野球教室を開催いたします。小・中学生を対象として、日本ハムファイターズOB2名の方にご指導をいただきます。参加予定者数は、中学生14名、小学生41名、計55名で、本年度は赤中野球部が単独で大会出場が可能となったため、砂川の中学生の参加が無く、前年度より2名の減少となっております。</li> <li>・東公民館夏休み子ども体験事業として、「夏休み いろいろ探検隊」を本年度も開催いたします。8月6日から8日の夏休みの3日間にわたって、ものづくりと料理にチャレンジし、最終日に札幌オリンピックミュージアムを見学し体験してまいります。小学生全学年を対象としておりますが、定員が15名となっております、7月1日から申し込みを受付いたします。</li> <li>・市民プールにて、7月2日から5日に、一般水泳教室、7月29日から8月1日に、こども水泳教室を開催いたします。</li> <li>・国の健康増進法の改正によりまして、7月1日から、社会教育に関連する、東公民館、市民プール、図書館、ふれあいホールの敷地内禁煙が義務化されることになりました。この他の公共施設を含め、広報あかびら7月号に掲載される予定となっております。なお、現状義務ではありませんが、その他の社会教育施設も課題となっております。</li> </ul>
指 導 主 事	<p>横版の裏表印刷の資料、学校運営協議会委員によりますそれぞれの学校校を見ていただくための資料。7月からですが、訪問していただくための日程を記載しました。時間がありましたら教育委員の皆様の訪問も了解を得ています。</p> <p>次の資料は各学校の経営の重点についてまとめたものです。それぞれが目指す姿、目標について記載しており、学校運営協議会で説明をしました。教育委員の学校訪問の際にも参考にしていただきたいと思います。</p> <p>4月に行われたNRT（標準学力検査）に係る結果の一部を説明します。1枚もの資料。本年は集計の仕方をグラフに変え、データが残っているものを集約しました。赤中3年の国語、小学校6年時代からを遡り作成した。延びている事が読み取れる。学校、子ども、家庭の努力がこのように現れると願っていますし、振り返りを資料として役立てて欲しい。</p> <p>ホッチキス止め資料の算数・数学について、未完成であります。延びているところ、停滞しているところ、下がっているところ様々です。上段は</p>

	全国平均を100としており、上回っているものや下がっているものもあります。下段が偏差値平均のグラフです。全国平均を50としたときのもので、8ページ 昨年度の成果が頼もしい結果として、掲載させていただきました。多少の差はありますが、右肩上がりです。1年間の成果が結果に現れて感じます。これだけハッキリとした結果が出るのは珍しいが、先生、児童、家庭のがんばりの現れと思っています。領域別推移も偏差値平均も上がっており、今後も茂尻小以外でも努力をしているので上がる事を願っています。
瓜 委 員	要素はどこにあったのですか。
指 導 主 事	本人、学校、家庭に尽きると思います。努力が報われている。ある程度までは授業の質が良くなると伸びるが、その先は個々の努力が無いと無理。授業改善と家庭学習が大切と思っています。実施会社が無料配信しているソフトで個人カードも出ており、各学校で活用できるとしています。
学校教育課長	家庭学習と子どもの塾の影響もある。茂尻は全児童の約40%強、半分の児童の登録があり、1時間は塾に居る為、結果に結びついてると感じる。他の学校の登録は、20~30%くらいです。
坪 谷 委 員	茂尻は途中で帰るような事はせず、無理のないように最後まで続けるように言っているようです。習慣のように、塾が終わったら遊んで帰っているようで、流れが来ている。
坪 谷 委 員	時系列で並べたこの資料は分かりやすいです。
山 本 委 員	ここ数年の取組も、芽が出てきているなどの要素もあると思う。
学校教育課長	茂尻が金曜日で、赤間・豊里が木曜日です。2時半から4時半まで2時間です。登録者は赤間で20%、豊里30%です。
指 導 主 事	個別では茂尻のみの資料ですが、他の学校の伸び率は低い。
瓜 委 員	中学校の英語は、塾で行うのはいつから。
教 育 長	来年から行いたい。
学校教育課長	国語が大事との声もあるが、生徒アンケートで英語を望む声が多かった。
坪 谷 委 員	国語力は、小学校時代の読書が影響してくる。塾では効果が現われにくい。英語の方が良いと思う。効果が見えやすい。
指 導 主 事	一般的に、国語の成績は下がりにくい、上がりにくい。と言われていいます。
山 本 委 員	各学校に周知するのは。
指 導 主 事	まとめ次第、7月中を考えています。
教 育 長	各学校ともに今後の指導に活かし欲しいと思っています。

坪谷委員	NRTの結果は保護者に届くのか。希望があれば、知能テストも保護者に渡すことが可能と、アナウンスしても良いのでは。
指導主事	微妙ではありますが、考える力を身につける事が大切です。
山本委員	数字ではなく、延びる可能性である「延びしろ」を教えてみては。言葉で言うと例えば「延びるよ」とか。
指導主事	可能性を秘めている子どもが多いし、期待値より高い子もいる。環境を整えば、延びると思います。
教育長	次に、まとめた資料を提出します。
学校教育課長	次回の教育委員会の日程であります、7月31日（水）になりますが、午後3時より開催いたします。
署名委員	
署名委員	
書記 学校教育課 総務・学校教育担当主幹	